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会  議  録 

会 議 名 第２２期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１９回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成２６年 ２月４日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 石原委員 嵯峨山委員 栃木委員 中島委員 村上委員 

欠 席 委 員     

事 務 局 員 長堀主査 渡辺主事 杉山非常勤 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  ０人  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

⑴ 第３２期小金井市公民館運営審議会第４回の結果について 

⑵ 第５１回東京都公民館研究大会の結果について 

⑶ その他 

 

２ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

⑵ その他  

  

３ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ 第３２期小金井市公民館運営審議会第４回の結果について 

⑶ 成人学校「オレ流おやじ塾」実施報告 

⑷ 平成２６年度市民講座「多摩の代官」実施要項 

⑸ 平成２６年度成人学校「ひがし子ども囲碁教室」実施要項 

⑹ 平成２６年度成人学校「エンジョイ フラ」実施要項 

 

 

  

  

 



 2 

会  議  結  果 

〔司会〕石原委員 

司  会  おはようございます。定例会を始めます。まず報告事項からお願いします。 

 

１ 報告事項 

⑴ 第３２期小金井市公民館運営審議会第４回の結果について 

長堀主査  ①人事報告（１／６付で新教育長に山本修司が就任、ほか）、②第５１回東 

京都公民館研究大会に参加した感想、③東京都公民館連絡協議会委員部会の報 

告、④三者合同研修会について、⑤小金井市貫井北センターについて（愛称が 

「きたまちセンター」に決定、ＮＰＯの動き等）、⑥公民館事業の報告（東分 

館から高齢者学級「くりのみ学級」、市民講座「時代考証の世界」、市民講座「多 

摩地域の戦争遺跡を訪ねて」、成人学校「野川を歩く」、成人学校「わたしをリ 

フレッシュ」を報告）、⑦公民館事業の計画（東分館から提出なし）⑧その他 

司  会  質問・意見はありませんか？ なければ次、お願いします。 

 

⑵ 第５１回東京都公民館研究大会の結果について 

長堀主査  １／１８国分寺市の３会場で開催されました。また小金井市独自の大会報告 

会も１／２１に開催されました。参加された方から感想をお聞かせください。 

浅賀委員  第３課題別集会に参加しました。参加人数は一番少なかったようです。講師 

の話は参考になりました。事例の紹介で昭島市公民館が行っているサロンの話 

が印象に残りました。誰でも気軽に参加できる場をつくる取り組みで、とても 

良いことをやっているなと感心しました。 

司  会  私は第１課題別集会に参加しました。発表された事例はどれも成功例の話で 

公民館の役割について勉強になりました。しかし地域の状況が異なる小金井市 

では同じようにはできないのではないかとも思いました。高齢者が子どもとの 

異世代交流に取り組んでいる話はとても大事なことだと教えられました。 

中島委員  私も第１課題別集会に参加しました。三つの事例が発表されましたが、どれ 

も市民が自分たちの活動を膨らませた話で参考になりました。特にインターネ 

ットを使って情報を発信する活動は小金井市の自主グループでもやっていけ 

そうだと感じました。どの話も内容が濃くて、公民館に出来ることはまだまだ 

たくさんあると考えさせられました。 

村上委員  私も第１課題別集会に参加しました。事例発表の中の防災の話の中で職員の 

方が「公民館には災害に対応するだけの受け皿はない」と話されていたのが印 

象に残りました。 

栃木委員  私も第１課題別集会に参加しました。システム化の話が出ていましたが、公 

民館の部屋予約がシステム化されて以降、以前のように利用者が直接交流する 

場がなくなり、利用者同士のコミュニケーションが希薄になってしまいまし 

た。利用者同士の交流の場がもっと欲しいと思います。 

嵯峨山委員 第１課題別集会に参加しました。事例の中では公民館が自治会と連携して防 

災に取り組んでいる話に関心をもちました。私の家は集合住宅ですが町会に入 
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っていません。集合住宅の場合、管理組合がしっかりしていないと防災対策に 

も取り組めない状況です。小金井市でも発表事例（東大和市）のような取り組 

みが必要だと考えさせられ、とても参考になりました。 

長堀主査  私の感想ですが、公民館研究大会はやはり全員が一堂に会する場としての全 

体会が必要だと改めて思いました。 

 栃木委員が指摘された利用者同士の交流ですが、３／３１に利用者懇談会を 

開催します。極めて限られた機会ではありますが、利用者同士のコミュニケー 

ションの場として年に１回開催するものです。 

司  会  皆さん、参加しての感想をありがとうございました。 

他に報告事項がなければ、その他で何かありますか？ 

長堀主査  貫井北分館の開設にともない、公民館条例が改正されます。その際、東分館 

     の団体利用室（２階）の名称が「自習室」と改称されることになりました。こ 

れは個人の勉強部屋として開放しているという実態に合わせたものです。部屋 

の表示や館内図も「自習室」に改めました。 

司  会  次に審議事項の説明をお願いします。 

 

２ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

① 成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 １月は正月休みがあったため３回の開催でした。出席は毎回１５人程度で

す。１２月に日本棋院の認定試験で４年生の子が初段に合格し、講師陣からも

称賛されました。また７級の子が４級に合格しました。 

② 成人学校「オレ流おやじ塾」 

渡辺主事  全日程を終了。参加者は１０人、延べ４０人でした。参加された皆さんには

喜んでいただけたかと思いますが、反省点は参加者が少なかったことです。 

嵯峨山委員 定員割れは残念でした。充実した内容だっただけに勿体なかったです。市報

に出すのが遅かったため、すでに予定が入っていた方が多かったようです。 

栃木委員  楽しい企画だったと思います。皆さんとても喜んでいました。 

中島委員  私も情報提供が遅かったと思います。もっと早めに情報が伝わっていればも

う少し参加者が増えたと思います。また目玉の企画がなかったため宣伝しづら

かったです。１２月は多忙な時期でもあり、皆さんすでに予定が入っており、

こちらの企画に誘うだけの力が足りなかったと感じました。 

嵯峨山委員 「参加費７０００円」の表示も分かりづらく、１回毎に７０００円かかると

誤解した人もいました。 

長堀主査  市報は当初１１／１５号の予定だったのを１１／１号に早めて掲載しまし

た。決して遅くはなかったと思いますが、受付開始後の呼びかけ等が不十分だ

ったと思います。 

渡辺主事  ＰＲが遅かった点、不十分だった点は反省したいと思います。 

      今回の参加者の自主的な取り組みとして２／１５（土）に同窓会を開催する

そうです。メンバーが独自に立ち上げたホームページにて周知されます。 
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③ 新年度企画 高齢者学級「くりのみ学級」 

長堀主査  全体の内容が決定しました。若手の准教授など新しい講師も多数入りまし 

た。要望があった「新人議員に聞く」も実現の見通しです。健康関連や時事、 

文学、経済なども入り、ミニコンサートはエバリーに承諾を得ました。野外研 

修は東京湾遊覧、キューピー工場見学、森永工場見学、川越を訪ねての４回で 

す。１２月の反省会で出された要望はおおむね実現できたかと思います。 

中島委員  募集人数は４０人ですが、昨年と同じに最大４８人まででいいと思います。

定員超過の場合、抽選になるわけですね。 

長堀主査  初参加者を優先する点は問題ないと思いますが、男性の長期継続者の扱い、

一度落選された経験者の扱いなど詳細な抽選の仕方については日程が近づい

たところで改めて検討したいと思います。なお担当は全員ということでお願い

いたします。 

嵯峨山委員 とても充実した内容で満足できる仕上がりだと思います。 

④ 新年度企画 市民講座「多摩の代官」 

長堀主査  全日程と内容が決定しました。５／８開始、７／１７終了、隔週木曜日の開 

催で全６回です。途中１回、野外研修（講師なし）で八王子市郷土資料館など 

を見学したいと思います。市報掲載は４／１号を予定しています。 

中島委員  野外研修の見学場所は他にどんなところが考えられますか？ 

長堀主査  大久保長安の小門陣屋跡及び松姫（武田信玄の娘）が開いた信松院です。当 

日はマイクロバス（２６人乗り）を使用したいと思います。 

司  会  担当を確認します。浅賀委員、石原委員、中島委員、よろしくお願いします。 

⑤ 新年度企画 市民講座「わがまち歴史散歩」 

渡辺主事  １／２９に講師の織壁さん、塚田さん、嵯峨山委員、中島委員が集まり、打 

合せを行いました。そこで日程と各回の内容を確認しましたが、その中の一つ 

「小金井電車区」が実現できるかどうか、再検討することになりました。 

嵯峨山委員 この点については講師たちも実現性を模索していますが、職員側でも何らか 

の方法で模索していただければと思います。 

渡辺主事  いくつか課をあたってみます。 

司  会  こちらの担当を確認します。石原委員、嵯峨山委員、中島委員、よろしくお 

願いします。 

⑥ 新年度企画 成人学校「野川を歩く」 

長堀主査  前回すでに実施要項を配布しました。こちらは市報３／１号での募集です。 

司  会  こちらの担当は全員となります。 

 

⑦ 新年度企画 成人学校「むかしみちを歩く」 

渡辺主事  開催日程が５／２４（土）と決まりました。コースは奥多摩駅から日原へ至 

る道です。講師は昨年と同じ奥多摩観光協会の案内スタッフで名人達人の会の 

吉羽さんと清水さんです。３／７（金）に実踏を行います。 

司  会  担当を確認します。嵯峨山委員、中島委員、村上委員、よろしくお願いしま 

す。３／７の実踏に同行される方はいますか？ 石原委員と嵯峨山委員、よろ 
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しくお願いします。 

⑧ 新年度企画 成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 例年通りの内容で５年目となります。市報３／１５号で今年も１０人程度募 

集します。こちらは小金井うろの会の全面的な協力による企画のため担当企画 

実行委員は配置していません。 

長堀主査  講師陣の研修企画（野外研修）も実施要項に位置付けた方がよいと思います。 

⑨ 新年度企画 成人学校「エンジョイ フラ」 

杉山非常勤 日程が決まりました。５／１２、１９、２６、６／２の全４回、いずれも月 

曜日、午前１０時から正午、保育付きです。市報４／１５号で募集します。 

司  会  担当を確認します。栃木委員、一人ですが、よろしくお願いします。 

⑩ 新年度企画 第２７回東センターまつり 

長堀主査  今年もいよいよセンターまつりの準備に取り掛かる季節になりました。今回 

は第２７回目になります。第１回実行委員会を３／１８（火）午後２時から開 

催します。日程等はその際に決定しますが、７／４（金）・５（土）・６（日） 

の３日間を提案しようと思います。また公民館主催イベントとしてバイオリン 

とピアノのミニコンサートを考えていますが、ピアノを使用するため会場が限 

られてきます。そこで１階ロビーでの開催を検討したいと思っています。日程 

は７／５（土）午前１０時から１１時とし、模擬店は正午から実施（１１時か 

ら準備）という形を提案したいと思います。これが了承されれば、正式に演奏 

者の方々に依頼したいと思います。 

      ３／１８の第１回実行委員会では、前半に全体で話し合い、後半は部門毎の 

打合せを行います。企画実行委員の皆さんも昨年はコーヒー販売と活動の紹介 

展示に取り組みましたが、今回はどうされるか、ご検討をお願いします。 

司  会  ありがとうございました。次にその他、お願いします。 

 

⑵ その他 

長堀主査  当面の日程を確認します。 

３／４（火）は午前１０時から正午まで企画実行委員の会議、午後２時から 

４時まで東センターの消防訓練を実施します。内容的には昨年とほぼ同じです 

が、年に１回このような訓練を実施することに意義があると消防署からも指導 

されています。地域の自治会や老人会等にも参加を呼びかけます。 

 ３／１８（火）は第２７回東センターまつり第１回実行委員会です。 

３／３１（月）午前１０時から利用者懇談会を開催します。これは年に１回 

利用団体が一堂に会し、公民館への要望や互いの交流、公民館からの連絡事 

項等を行うものです。貴重な機会ですので、ぜひご参加ください。 

同日午前１１時から「団体用ロッカー抽選会」を実施します。 

 以上、当面の日程確認をお願いいたします。 

司  会  次回は、３／４（火）午前１０時から正午です。 

では本日の会議を終了します。お疲れさまでした。 

 


